

TAFALLA Y ZONA MEDIA

Los habitantes de Peralta y Falces beben ya agua procedente de Itoiz

En los próximos días, este agua de boca llegará a otros siete pueblos de la comarca

Es la planta de La Pedrera, en Tafalla, la que suministra el agua del Canal de Navarra

SHEILA MUÑOZ Tafalla

Los habitantes de Peralta y Falces, cerca de 8.300 personas, consumen desde ayer en sus domicilios agua de calidad procedente del pantano de Itoiz y suministrada a través del Canal de Navarra y la Mancomunidad de Mairaga. Y, en los próximos días, esta agua apta para consumo humano e industrial llegará también a otras siete localidades de la comarca como son Mélida, Caparros, Rada, Carcastillo, Figarolo, Murillo el Fruto y Santacara. Además, en una fase posterior, está previsto que puedan disponer de ella Marcilla, Villafranca, Funes, Milagro y Cadreita.

El agua llega hasta Peralta y Falces desde la estación de tratamiento de agua potable (etap) de La Pedrera, ubicada en Tafalla. Hasta ahora, el agua que se consumía en estos dos municipios procedía del bombeo de pozos situados en el aluvial del río Ara-



Desde la izda., Bernardo Ciriza, Juan Carlos Castillo, Sara Fernández, Jesús M^o Rodríguez y Jorge Bacaicoa brindan con el agua procedente de Itoiz.

ALBERTO GALDONA

gón y era de una calidad inferior a la que estos habitantes consumen a partir de ahora. Durante esta última semana, la Mancomunidad de Mairaga ha procedido a llenar el depósito de la estación. Según indicaron desde el Ejecutivo foral, ha sido necesario proceder al vaciado de las conducciones y al nuevo llenado de la red de tuberías con el agua procedente del Canal.

El acto oficial de la llegada del agua se escenificó ayer por la mañana en Peralta, en el Paseo de la Mujer. Hasta allí se desplazó el consejero de Cohesión Territo-



Mairaga repartió botellas para llenar con el agua.

ALBERTO GALDONA

rial, Bernardo Ciriza. También estuvieron los alcaldes de Peralta y Falces; Juan Carlos Castillo y Sara Fernández, respectivamente; el presidente de Mairaga, Jorge Bacaicoa; el director general de despoblación del Gobierno foral, Jesús M^o Rodríguez; y el subdirector de Intia, Joaquín Puig. Asistió también un nutrido grupo de vecinos y vecinas de Peralta entre los que Mairaga repartió 200 botellas de cristal que llenaron con agua ya procedente de Itoiz desde una fuente.

Para que el agua de boca pudiera llegar a estos dos municipios fue necesario acometer las obras de conexión con la etap de la Pedrera cuyo coste se elevó a los 9,8 millones de euros, de los cuales el Gobierno de Navarra, a través del Plan de Inversiones Locales aportó 6,5. Mairaga financió 3,3 millones. La mancomunidad, por su parte, ha formalizado en estos últimos días con Canasa el acuerdo que permite llevar a efecto este suministro de agua desde el Canal de Navarra con un caudal máximo de 100 litros por segundo y un volumen de tres hectómetros cúbicos.

El consejero Bernardo Ciriza quiso destacar "el impacto positivo" que supone la llegada de este agua de calidad para la vida de los vecinos y vecinas de ambas localidades. "Ya no se verán obligados a consumir agua embotellada. El agua es un bien preciado que debe estar disponible, en cantidad y calidad suficiente para toda la población, en el menor tiempo posible y esto hoy ya es una realidad para los vecinos y vecinas de Peralta y Falces", remarcó Ciriza que insistió en "la relevancia estratégica del Canal de Navarra como elemento de equilibrio territorial".